



TRAS LA PUERTA DEL PODER/ Los dueños del gran capital mexicano dan la cara

ROBERTO VIZCAÍNO.

En la proliferación de videos y cartas de los grandes empresarios mexicanos a sus empleados contra el voto al populismo no hay un mensaje escondido contra **Andrés Manuel López Obrador** sino una abierta campaña para evitar que llegue a la Presidencia.

A la actuación abierta de personajes como **Carlos Slim** –acompañado de hijos y yernos-, **Germán Larrea**, los **Claudio X. González** -padre e hijo-, **Alberto Baillères González**, **Eloy Vallina Lagüera**, **Héctor Hernández Pons**, **José Ramón Elizondo**, **José Antonio Fernández Carbajal**, **Andrés Conesa** se suman las grandes consultoras internacionales como **Fitch Ratings** -una de las más influyentes del sector financiero internacional-, o **Alejandro Díaz de León**, gobernador del Banco de México.

Todos ellos ya sea a través de cartas, encuentros privados con sus *stafs* ejecutivos, en ruedas de prensa, o videos que corren masivamente por redes sociales han advertido en los días recientes de los riesgos de votar por un populista.

Cierto, auxiliados por sus poderosos e influyentes –como carísimos despachos de abogados-, todos los empresarios se han cuidado de no mencionar a **Andrés Manuel López Obrador**.

Piden no votar por un modelo populista y advierten que México ya transitó por sexenios como el de **Luis Echeverría** y el de **José López Portillo** donde el populismo derivó en fuga de capitales, control cambiario, alza incontrolada del precio del dólar y desempleo.

Los poderosos empresarios advierten que cuidarán sus ahorros, detendrán inversiones y sus activos y les piden a sus miles de empleados y trabajadores contribuir a cuidar sus fuentes de trabajo.

No hizo falta ser aludido para que **Andrés Manuel López Obrador** se pusiera el saco de populista, y para arremeter contra los empresarios opositores, a quienes les encajó toda una serie de calificativos que van desde el de “minoría rapaz” que ha vivido de los mexicanos, hasta el de *camajanes* –palabra de origen cubano que significa: *persona holgazana que se las ingenia para vivir a costa de los demás...* y que, en el caso mexicano, se han beneficiado de la corrupción, o el de simplemente rateros, secuestradores de instituciones, hipócritas y ladrones.

A ellos les advirtió que esta vez, “no les va a funcionar su cochino dinero (porque) **hagan lo que hagan, vamos a ganar**”.

Frente a todo esto y más que les ha dicho AMLO, no es extraño que este grupo de hombres del capital, normalmente cauto y evasivo para los medios de comunicación, que sólo se comunica a través de agencias de relaciones públicas o publicidad, haya decidido ahora dar la cara y lanzar a sus organizaciones y grupos a dar la batalla.

Esto no se veía desde el sexenio de **Luis Echeverría** y el de **Lázaro Cárdenas**.

Así el primero en salir fue el muy reticente *hombre más rico del mundo* **Carlos Slim**, quien a principios de abril dio una amplísima conferencia de prensa en la cual defendió la construcción del nuevo aeropuerto de la ciudad de México y, cuando se le preguntó que le daba más temor de la llegada de **Andrés Manuel López Obrador** a la presidencia de México, respondió sin rodeos:

“Me preocupa y me da miedo por lo que siga, porque si ese va a ser el precedente (cancelar el proyecto del nuevo Aeropuerto de la CDMX) va a haber malas decisiones de inversión”.

Germán Larrea, considerado el segundo hombre más rico de México, presidente del Grupo México –que opera minas, carreteras, medios de comunicación, etc-, dice:

“Hemos escuchado con preocupación, propuestas de estatización de empresas, de derogación de la Reforma Energética y Educativa... significaría un retroceso de décadas y el regreso a un modelo económico que está más que probado que no ha funcionado (como Venezuela, Cuba, Unión Soviética)”.

Claudio X, González hijo, presidente de Mexicanos contra la Corrupción, indica:

“Entiendo por qué México quiere cambiar. Lo que no entiendo es el rumbo aparente: hacia un pasado de cerrazón, sin razón, estatismo, populismo y autoritarismo. Esa fórmula ya se sabe, asegura más de lo que urge corregir: desigualdad, pobreza, fuentes de oportunidades, inseguridad

Alberto Baillères, accionista mayoritario de Palacio de Hierro y presidente del Grupo BAL, contundente, afirmó:

“Vote por el candidato que tenga la mejor oportunidad de vencer a López Obrador. Esa es la mejor oportunidad que tenemos de preservar el sistema económico que permite que tenga su empleo”.

Andrés Conesa, CEO de Aeroméxico, señaló:

“Hoy vamos en un camino del que no nos podemos desviar. No podemos permitir que nos corten las alas, debemos exigir que nos dejen volar cada día más alto para llegar a ser la aerolínea más amada y un ejemplo para los mexicanos”.

José Ramón Elizondo, presidente del Grupo Vasconia, afirma:

“Trabajemos para que México no caiga presa del populismo. Todos estamos muy enojados con nuestros políticos por la corrupción, por la inseguridad, por los malos servicios y por la falta de oportunidades. Todo ello puede nublar nuestro pensamiento y puede llevarnos a tomar un camino populista”.

José Antonio Fernández Carbajal, presidente del Grupo FEMSA:

“Las políticas populistas de los gobiernos de Luis Echeverría y José López Portillo generaron un terrible aumento del déficit fiscal y una multiplicación de la deuda del país. Los efectos fueron catastróficos, tuvimos devaluaciones de más del 100%”.

Héctor Hernández Pons, heredero y director del Grupo Herdez:

“Muchos de ustedes no lo vivieron, pero cada vez que hay una devaluación importante se refleja en nuestras carteras, tuya y mía, donde el dinero que tenemos vale menos en el mismo porcentaje que se devalúa”.

Los dirigentes del **Consejo Coordinador Empresarial**, **Juan Pablo Castañón** y el de **Coparmex**, **Gustavo de Hoyos** han salido a advertirle a **AMLO** que representan a unos 36 mil empresarios que no quieren que llegue un Presidente que dé un paso atrás y que ponga en riesgo el futuro de México.

La calificadora **Fitch Ratings**, una de las más influyentes... afirma

“Los resultados de la elección presidencial (en caso de ganar AMLO) podrían plantear riesgos en términos de política macroeconómica... y hacia una mayor intervención del Estado, así como un aumento del gasto fiscal”,

La confrontación está en curso. De uno y otro lados. En el de AMLO el escritor **Paco Ignacio Taibo II** ha salido de nuevo a decir que a los traidores se les deberá fusilar en el Cerro de las Campanas. Así de directo.

DESDE EL SENADO

El contexto descrito ha llevado a plantear entre el grupo de senadores opositores a **Ricardo Anaya**, que encabeza **Ernesto Cordero**, presidente de la Cámara alta, que el PAN revise “la candidatura que simplemente no crece ni tiene oportunidad de ganar” y plantear su “sustitución”.

La idea es la de ir a una negociación política del más alto nivel, que diera paso a otro aspirante –sin duda **José Antonio Meade-**, para operar un rescate de oportunidades partidarias que hoy se ven perdidas con **Anaya**.

Cordero planteo esta posibilidad hace ya varias semanas al indicar que la actual situación “mueve a la reflexión sobre si es prudente tener un candidato a la Presidencia de la República cuando hay no sólo señalamientos, sino sospechas muy claras de un esquema de lavado de dinero”.

Y agregó: deberíamos estar muy preocupados. Esto no es guerra sucia, sino que existen elementos sobre la existencia de una empresa fantasma y él lo sabía, porque era su amigo”.